

Nos complace presentar ante la Comunidad Universitaria el primer número de la Revista Phainomenon del presente año 2019. Volumen 18, N° 1.

La presente edición de la revista recoge contribuciones de los profesores investigadores del Departamento de Filosofía y Teología y de otros docentes externos a nuestra casa de estudios. La revista es una publicación semestral que en cada edición afronta nuevos retos y desafíos con el objetivo de tener mayor visibilidad y presencia en la comunidad académica. Phainomenon se va posesionando como un espacio propicio para publicar trabajos de investigación en temas referentes al quehacer filosófico-teológico y también como un medio de consulta para nuestros estudiantes.

De los ocho artículos de esta primera edición del 2019, los dos primeros (*Perspectiva teológica del texto bíblico del diluvio en Gen 6, 1 – 9, 17. La novedad del mensaje bíblico en el material del diluvio; y algunos aspectos sobre la condición de pobreza en la Sagrada Escritura*), van en la línea de estudios bíblicos. Los dos siguientes (*Desafíos de la teología Latinoamericana de la liberación al norte global; y ¡Yo, quiero una diócesis viva! La primera década de la diócesis de Lurín 1996-2006*), los ubicamos en el área de estudios teológicos. Los cuatro artículos restantes abordan temas filosóficos desde una perspectiva interdisciplinaria: aplicada a la metafísica (*Base ontológica de la teoría de las ideas de Locke*), al estudio del arte (*Esbozos sobre la verdad y el método en el origen de la obra del arte de Martín Heidegger*), al análisis del método científico (*el método científico de Galileo y sus implicancias culturales*), y al estudio sobre la filosofía de la educación (*Críticas decoloniales a Paulo Freire; una mirada de Catherine Walsh*).

Stalin Gómez analiza el tema del diluvio universal del libro del Génesis desde un enfoque exegético-hermenéutico. Afirma que la tradición Yavista resalta la figura de Noé como una persona justa en medio de la maldad humana. En la tradición Sacerdotal es visto como el nuevo Adán en medio de la infidelidad. El diluvio es percibido como un retorno al proyecto salvífico de Dios, donde se reconoce la maldad humana, pero sobresale la fidelidad, obediencia y bondad de Noé.

Alfredo Jerí, reflexiona teológicamente sobre la condición de pobreza en la Sagrada Escritura, como un tema vinculado estrechamente con el ámbito salvífico. La actitud del pobre tiene que ver con la praxis cristiana y la condición de pobreza material, que no es querida por Dios y será un problema a superar por la justicia social.

En esta edición se publica también un trabajo del conocido teólogo Juan José Tamayo, que aborda los diversos desafíos de la Teología de la

Liberación como signo de contradicción y su posterior consolidación en la comunidad creyente, como pensamiento teológico válido para nuestro tiempo.

Alberto Osorio, desde una visión de la Teología y de la Antropología, describe e interpreta la historia de la Diócesis de Lurín, como un nuevo modelo pastoral.

Arturo Lucas trabaja el concepto de idea como columna vertebral en el pensamiento filosófico de Locke. La idea de que la mente percibe en sí misma y es dado a través de sensaciones y reflexiones que no podrían ser inventadas ni destruidas, porque son como elementos indivisibles de nuestro mundo mental, constituyéndose en la base fundamental para construir los juicios.

Jonathan Alvarado, en su artículo analiza la noción de verdad, mundo y origen del arte, en la filosofía estética de Heidegger.

El artículo de Paolo Musso aborda el tema del método científico de la Ciencia Natural desarrollado por Galileo, analiza las propiedades de los objetos y parte de la observación y experimentación fundamentándose en un lenguaje matemático.

Karla Bolo analiza la obra de Paulo Freire desde el pensamiento de Catherine Walsh, resaltando el juicio crítico del proceso pedagógico liberador.

Terminamos la presente edición con la recensión de la Exhortación Apostólica *Christus Vivit* del Papa Francisco, realizada por Agustín Ortega, que enfatiza la vida y misión de Jesús de Nazaret en su proyecto del Reino de Dios.

En nombre del Comité Editorial y Científico deseamos reiterar nuestro más profundo agradecimiento a los lectores, a los investigadores por su laudable esfuerzo y valiosa colaboración para con nuestros lectores. A los árbitros que realizaron la evaluación de los artículos. Finalmente, nuestro agradecimiento a las autoridades de nuestra Universidad que hacen viable la publicación de esta Primera Edición de la Revista Phainomenon del año 2019.

El Editor.